



LE COIN DES ROMANDS

Luc Favre, HB9ABB, 72 rue Crozatier, F 75012 Paris, hb9abb@uska.ch

C'est quoi ça, le coin des Romands?

Le coin des Romands sera une rubrique mensuelle - deux pages nous sont réservées - que je me propose d'animer en relation avec Marc, HB9DVD, qui s'occupe notamment du site web radiomateur.ch.

Question: Qu'y trouvera-t-on?

Réponse: Ce que vous fournirez.

En tant qu'animateur de rubrique, je me bornerai à mettre en page et en forme, à corriger, éventuellement à réécrire. Je serai une sorte de centralisateur et, avec Marc, HB9DVD, nous serons en relation avec le rédacteur de l'old-man, René, HB9ATX. Mais le coin des Romands sera ce que vous en ferez.

Envoyez-moi donc tout ce qu'il vous plaît : histoires de contest, d'expédition (même à 3 km de chez vous); expositions; activités de section; trucs et astuces (comment lancer une antenne par-dessus un toit etc); rapports de trafic; expériences de propagation (VHF notamment), et j'en oublie. Ne vous laissez pas arrêter par la présentation, l'orthographe ou la rédaction, si elles doivent être corrigées, j'en fais mon affaire. Mais ne faites pas exprès de cochonner pour autant!

Par contre, les articles techniques et les communications officielles du comité, ainsi que les règlements de concours, continueront à être publiés comme par le passé. Il en va de même pour le courrier des lecteurs, sauf s'il concerne le «coin des Romands».

En outre, ne transformons pas cette rubrique en tribune. Laissons la polémique au vestiaire. Si les points de vue sont admis, voire souhaitables, soyons solidaires; nous avons déjà assez à faire avec le PLC.

Le délai de fourniture est fixé au 1^{er} du mois pour le mois suivant. Exemple: je reçois le 1^{er} avril une contribution sur le trafic VHF de HB3YZZ au Grand Muveran, elle paraîtra dans le numéro de mai; si elle arrive le 2 avril, ce sera pour le numéro de juin.

Et maintenant, à vos plumes et à vos claviers.
HB9ABB

Internet et radio: la liste HB francophone.

Non, internet n'a pas tué la radio: les listes de discussion sur Internet, des outils puissants et sympathiques.

D'abord quelques mots d'explication pour les

néophytes. Dans Internet, il est possible d'organiser des clubs de discussion basés sur le principe suivant: après vous être inscrit «au club», vous recevez sur votre ordinateur tous les messages que les adhérents du club émettent, et vos messages sont reçus par tous les adhérents du club, les abonnés à la «liste». Il existe des milliers de listes qui traitent des sujets les plus divers, souvent hétéroclites, de la botanique à la géologie, j'en passe, et des pires. Dans le cadre radioamateur, les listes abondent aussi, et je n'en citerai qu'une, pour la connaître, la liste, Elecraft lieu de rencontre des aficionados du K2. Elle est très bavarde, mais passionnante.

A l'usage des radioamateurs francophones, notre ami Marc, HB9DVD, toujours lui, a mis en place voici maintenant une année, ce que l'on appelle communément la liste HB francophone. D'ailleurs point n'est besoin d'être francophone pour y adhérer, mais la langue de trafic est le français. D'ailleurs un nombre non négligeable de nos amis germanophones y est aussi abonné, et c'est bien ainsi.

Et de quoi y discute-t-on. La réponse est simple: de tout. Mais certains domaines sont récurrents? C'est le cas de toute la problématique autour du PLC, et la liste a été un puissant outil de connaissance, pour moi en tout cas. En effet, outre les points de vue échangés, on vous informe des sites web existants, de tel ou tel effort à l'étranger, de tel ou tel article dans telle revue étrangère, de telle ou telle norme, de tel ou tel produit. Les statuts de l'USKA ont aussi produit quelques discussions enflammées et des mises au point souvent bienvenues, le texte uniquement en allemand n'ayant pas facilité la compréhension. Mais l'aspect le plus fascinant est certainement la spontanéité et la facilité d'échange qui règne dans ces listes de diffusion. Vous avez besoin de connaître les caractéristiques d'un relais acheté à Friedrichshafen et les moteurs de recherche d'Internet ne vous disent rien? Une question sur la liste, et rares sont les messages sans réponse.

Sur les listes, comme derrière son transceiver, en général on écoute et ne passe en émission que plus rarement. Et heureusement, tant il est vrai que «démarrer au quart de tour» peut créer

de la confusion. C'est le revers de la médaille de la spontanéité.

A l'heure actuelle, la liste HB francophone est fréquentée par une petite centaine de personnes. Sur les 1000 francophones potentiels, il y a de la marge. Allez donc vous y inscrire: <http://fr.groups.yahoo.com/group/hb-franco-phones/>

HB9ABB

Où trouver des informations fraîches sur notre hobby?

Grâce à Rodolphe, HB9VAB, Président de l'IAPC (International Amateur Packet Club), et Dominique, HB9HLI, responsable technique, plusieurs sites Internet ont vu le jour - à notre plus grande satisfaction. Tous logés sous l'enseigne de l'IAPC, ils ont chacun une particularité bien spécifique:

www.iapc.ch, dédié à l'origine au packet radio, «ancêtre de l'Internet», apprécié pour le DX-Cluster, il offre aujourd'hui des services et informations sur les MGM, Machine Generate Modulation. Il coordonne le packet radio en Suisse romande. Il héberge également des sites radioamateur comme:

www.radioamateur.ch, le site d'informations rapide des radioamateurs suisses. Vous y trouverez les dernières news, photos, forums de discussions, traductions d'articles de l'old-man. C'est une plate-forme de services, à votre disposition, qui se remplit des articles intéressants que vous nous faites parvenir. Pas de censure, rapidité, ouverture à toutes les propositions.

plc.radioamateur.ch, le site traitant un sujet des plus actuels en ce moment, le PLC, Powerline Communication - Internet et transfert de données par la prise 220 V. Un site complet, en français, avec vidéos et les dernières nouveautés en la matière.

Visitez ces sites et profitez de partager vos

expériences, problèmes, découvertes avec la communauté des radioamateurs. A chacun de contribuer: la communication est notre hobby, profitons des outils à disposition et défendons nos bandes, avant qu'il ne soit trop tard...

HB9DVD, Marc, webmaster

Le concours H26 mouture 2004

Quand vous lirez ces lignes, le H26 HF aura eu lieu. Je rappelle rapidement que le H26 est la seule occasion, radioélectrique s'entend, pour nous autres Helvètes de jouer les vedettes: les autres nous recherchent. Cela dit, le H26 est aussi l'occasion, dans les sections, de moments agréables et conviviaux souvent soutenus par des fondues et les liquides qui vont avec. Donc, ne pas s'en priver. Envoyez-moi vos impressions de cette rencontre 2004, elles seront publiées ici.

Personnellement, je participerai (ou plutôt j'aurai participé) en portable, dans un chalet gryonnais (VD) avec mon K2 et un ampli SB220 fatigué, des dipôles sur un mât en fibre de verre pour les bandes basses et, pour les bandes hautes, des GP en parallèle fixées avec 3 vis et 2 ficelles sur un escabeau de tapissier. Mon objectif est de gagner au moins un rang dans la catégorie CW mono opérateur (troisième en 2003, à quelques points de HB9ARF à St Cergues). Notons aussi que le H26 2003 a été fréquenté par 54 stations, dont 13 de Romandie, ce qui est fort honorable.

Un mot pour clore: «mon» H26 2003 a été une première pour moi. Une première après presque 40 ans de silence, époque où la section de Lausanne, ancêtre des RAV, allait activer le Valais (où n'habitait aucun radioamateur à l'époque) dans un vieux wagon CFF sur une voie de garage au Bouveret. Il y avait aussi de la fondue.

HB9ABB

www.uska.ch

Bitte besuchen und benutzen sie unser Forum auf der
USKA Homepage